

**RENCANA PROGRAM KERJA (RPK) KKN REGULER 111
DESA TUGU MULYA, KECAMATAN DARMA, KABUPATEN KUNINGAN,
JAWA BARAT**



Diajukan Oleh :

Moh. Rodi	20105040089
Ienas Suroyya Nafa Al Musawa	20101010046
Yusufa Sidarta	20103050105
Aghnia Nurin Nisa'I Mawaddah	20108030034
Sela Julia	20108030141
Darul Mubarak	20105040070
Fajruz Zaman Addakhil	20105050093
Moh Wafiq Azizi	20105010085
Ani Ulwiyati	20102010103
Insan Syahida	20105050107

Dosen Pembimbing :

Ika Kartika, S.Pd., M.Pd.Si.

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA

Yogyakarta

2023

HALAMAN PENGESAHAN

BISMILLAHIRRAHMANIRRAHIM

Setelah dilakukannya pengarahan, bimbingan, dan evaluasi perbaikan seperlunya dari rencana program kerja atau laporan akhir Kuliah Kerja Nyata (KKN) Reguler Tahun Akademik 2022/2023 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta Angkatan ke-111, dengan rincian lokasi sebagai berikut :

1. Kelompok : 217
2. Lokasi : Dusun Tugu
3. Desa : Desa Tugu Mulya
4. Kecamatan : Darma
5. Kabupaten : Kuningan

Maka dipandang telah memenuhi syarat untuk diajukan sebagai rencana program kerja atau laporan akhir Kuliah Kerja Nyata (KKN) Reguler Tahun Akademik 2022/2023 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta Angkatan ke-111 kelompok tersebut di atas.

Demikian pengesahan ini kami berikan, semoga dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Kuningan, 24 Juli 2023

Hormat Kami,

Ketua,

(Ienas Suroyya Nafa Al Musawa)

Kepala Desa Tugu Mulya

Dosen Pembimbing Lapangan,

(Kamid Wahyudi)

(Ika Kartika, S.Pd., M.Pd.Si.)

A. Demografi Dusun Tugu, Tugu Mulya

Desa Tugu Mulya merupakan salah satu desa yang berada di wilayah Kecamatan Darma, Kabupaten Kuningan, Jawa Barat. Desa dengan luas wilayah 313 Ha, yang berada pada ketinggian 700 mdpl dengan iklim tropis, serta secara administratif terdiri dari 3 Rukun Warga (RW) dan 15 Rukun Tetangga (RT) yang terbagi menjadi 3 Dusun (Dusun Tugu, Dusun Tutugan, Dusun Wedang Temu). Adapun batas-batas wilayahnya, yaitu sebagai berikut :

1. Utara : Desa Cageur
2. Timur : Desa Cimenga
3. Selatan : Desa Gardujaya, Kecamatan Panawangan
4. Barat : Desa Kondang Mekar, Kecamatan Cingabul

B. Nama Kegiatan

Kuliah Kerja Nyata Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta Angkatan 111 tahun 2023 di Dusun Tugu, Desa Tugu Mulya, Kecamatan Darma, Kabupaten Kuningan, Provinsi Jawa Barat.

C. Tema Kegiatan

Tema kegiatan yang akan kami laksanakan pada tanggal 17 Juli 2023 sampai dengan 30 Agustus 2023 adalah “Pemberdayaan Sampah Dengan Penerapan Ekonomi Sirkular”.

D. Struktur Kelompok

- Ketua : Ienas Suroyya Nafa Al Musawa
- Sekretaris : Aghnia Nurin Nisa'i Mawaddah
- Bendahara : Sela Julia
- Humas : Darul Mubarak dan Moh Wafiq Azizi
- Acara : Yusufa Sidarta
- Perlengkapan dan Logistik : Moh. Rodi
- Media dan Dokumentasi : Fajruz Zaman Addakhil
- Konsumsi : Ani Ulwiyati dan Insan Syahida

E. Sosial, Budaya, dan Keagamaan Masyarakat

Kondisi sosial jumlah penduduk di Dusun Tugu sebanyak 2003 (update Juni 2023), jumlah kepala keluarga (update Juni 2023) masing-masingnya yaitu laki-laki berjumlah 568 KK, dan perempuan 155 KK.

Desa Tugu Mulya memiliki tradisi yang masih terus dilestarikan hingga saat ini, diantaranya yaitu perayaan maulid nabi, dan perayaan tahun baru hijriah (tahun baru Islam). Kondisi keagamaan masyarakat Desa Tugu Mulya memiliki suasana kehidupan yang sangat rukun dan keislaman yang sangat kental. Di Dusun Tugu terdapat 2 masjid, 1 mushola, dan, 3 TPA.

Adapun jumlah tingkat partisipasi pendidikan Desa Tugu Mulya mayoritas yaitu tamat SD berjumlah 996, dilanjut SMP berjumlah 334, SMA berjumlah 275, dan S1 berjumlah 24.

F. Ekonomi

Profesi masyarakat desa Tugu Mulya secara mayoritas adalah petani dan pekerja lepas.

G. Potensi dan Problem Desa

1. Potensi

Desa Tugu Mulya memiliki posisi geografis yang cenderung curam, namun hal ini tidak membuat masyarakat desa pesimis akan keadaannya. Hal tersebut tampak jelas akan optimisme desa untuk selalu berbenah dan meningkatkan dalam upaya memaksimalkan potensi desa yang ada. Diantaranya yaitu :

- a. Bank Sampah : sistem pengelolaan sampah rumah tangga terpadu.
- b. Produk unggulan UMKM : keripik tempe, keripik singkong, rengginang singkong, sale pisang, produksi tahu dan aci, jahe merah bubuk, pembuatan paving block menggunakan limbah plastik.
- c. Biogas : selain paving block, pengelolaan limbah produksi tahu berpotensi dalam pembuatan biogas sebagai sumber bahan bakar rumah tangga yang ramah lingkungan.

2. Problem Desa

Dengan posisi geografis yang telah disebutkan sebelumnya, tentunya bagi desa Tugu Mulya memiliki tantangan tersendiri terutama pada kondisi tanahnya yang mudah longsor. Tidak hanya itu, meskipun berada di dataran tinggi (pegunungan) di beberapa bagian daerah memiliki sumber mata air yang lancar, namun tidak jarang juga yang kekeringan mata air. Hal ini yang menyebabkan sebagian warga harus menampung air dari sumber mata air lain bahkan harus membeli air untuk kebutuhan rumah tangga, seperti mandi, cuci piring, memasak, dll.

H. Rencana Program Kerja

1. Proker Unggulan

a. Bidang Ekonomi

Desa Tugu Mulya secara geografis berada di dataran tinggi, hal ini menjadi perhatian tersendiri dalam rangka pelestarian lingkungan akan pengolahan sampah atau limbah rumah tangga berupa plastik, tembaga, alumunium, besi, kardus, kertas, duplek/jilid buku, dll. Karena bagi pemerintah desa, masyarakat sekitar masih belum ada kesadaran akan kebersihan sampah/limbah rumah tangga.

Pada dasarnya, program pengolahan sampah ini sudah diciptakan sebelumnya oleh pemerintah desa. Namun dikarenakan tidak adanya keberlanjutan dari struktur yang telah disusun, maka kami kelompok 217 berinisiatif untuk melanjutkan program dan struktur kerja bank sampah yang telah diadakan oleh pemerintah desa sebelumnya. Dalam rangka mengupayakan meningkatkan kesadaran dan menggerakkan masyarakat desa untuk bersama-sama menjaga kelestarian lingkungan dengan pengolahan sampah rumah tangga.

Teknis yang digunakan dalam pengolahan sampah ini yaitu menggunakan sistem bank sampah. Bagi setiap wali murid dapat melakukan pengumpulan sampah di salah satu sekolah dasar, yaitu SDN 2 Tugu Mulya. Selanjutnya dilakukan pendataan administrasi atau pembukuan bank sampah oleh kelompok 217 bagi setiap wali murid dan setiap kelas, yang nantinya dapat ditukarkan dengan kebutuhan sekolah seperti alat tulis, seragam, makanan ringan, dll.

Keberlanjutan program ini diharapkan dapat terus membudaya khususnya bagi masyarakat Tugu Mulya dan dapat memberikan inspirasi bagi masyarakat lainnya akan pentingnya kesadaran menjaga lingkungan sekitar. Selain kebersihan, tentunya hal ini juga banyak memberikan dampak positif bagi masyarakat akan kesehatan yang sejalan dengan program kerja pemerintahan desa yaitu “Rembug Stunting”.

b. Bidang Agama

Sebelumnya, di Desa Tugu Mulya pernah mengadakan Tahun baru Islam, namun belum ada inovasi dalam teknis perayaannya. Dengan ini kami mengambil kesempatan dengan mengadakan pawai muharram dengan

tema “Tugu Mulya Pawai Obor Muharram” yang telah kami laksanakan pada hari Kamis malam, 20 Juli 2023.

Hal ini mendapatkan apresiasi penuh dan meninggalkan kesan yang sangat baik dari pemerintah desa maupun masyarakat desa itu sendiri. Dikarenakan pada perayaan tahun baru islam sebelumnya, belum ada yang se-meriah ini. Selain itu mendapat perhatian tersendiri bagi para *asatidz* TPA bahwa hal ini dapat meningkatkan ukhuwah bagi masyarakat desa Tugu Mulya.

c. Bidang Sosial

Pemerintah Desa Tugu Mulya sebelumnya telah melakukan pembentukan struktur Karangtaruna, namun tidak lagi berjalan dan atas dasar ini kelompok 217 benisiatif untuk kembali membentuk sturktur dan merancang program guna membantu kinerja aparat desa untuk memberdayakan masyarakat

Dengan upaya ini, diharapkan dapat terbentuk struktur baru karangtaruna Desa Tugu Mulya dan dapat menjalankan fungsinya dalam menjalin relasi sosial dengan kelompok yang diberdayakan dengan pemanfaatan berbagai sumber daya serta potensi desa, guna meningkatkan kesejahteraan sosial.

d. Bidang Kesehatan

Kelompok 217 berinisiatif untuk mengadakan posyandu dengan program kesehatan pada umumnya, yaitu tensi darah, imunisasi bagi balita, dan donor darah. Program ini nantinya akan berkolaborasi dengan PMI Kecamatan Darma.

e. Bidang Lingkungan

Selain potensi pada pengolahan sampah, desa Tugu Mulya memiliki beberapa UMKM seperti pembuatan keripik tempe sagu, singkong pilihan, sale pisang, dll. Selain itu, juga memiliki UMKM produksi tahu. Melihat akan hal ini, kami kelompok 217 menemukan peluang dalam mengolah limbah produksi tahu untuk dijadikan biogas.

Tentunya hal ini bukan suatu proyek sederhana dikarenakan akan membutuhkan waktu yang sangat lama jika tidak memiliki peralatan yang memadai. Maka kami kelompok 217, berkolaborasi dengan pemerintahan desa untuk dapat mendukung tercapainya program kerja ini yang akan

bekerja sama dengan Dinas Lingkungan Hidup (DLH) Kabupaten Kuningan.

2. Proker Pendukung

a. Mengajar di TPA

Kelompok 217 yang berlokasi di Desa Tugu Mulya, melakukan kegiatan belajar mengajar di TPA yang berlokasi di 3 Dusun. Dusun Tugu yaitu TPA RT. 15 berjumlah 50 anak dan RT. 12 berjumlah 27 anak. Dusun Wedang Temu 20 anak dan Dusun Tutugan 60 anak.

b. Mengajar di SD

Kelompok 217 mengajar Pendidikan Jasmani dan Pendidikan Agama Islam. Serta pada bidang ekstrakurikuler yaitu Kesenian Islam Kaligrafi, Paskibra, dan bidang olahraga yang akan di kolaborasikan dengan karang taruna Desa Tugu Mulya.

c. Peringatan Hari Kemerdekaan Indonesia

Dalam rangka memperingati perayaan Hari Kemerdekaan Republik Indonesia. Kelompok 217 mengadakan acara 17 Agustus yang akan di ramaikan oleh masyarakat Dusun Tugu, Tugu Mulya. Perayaan HUT RI mendatang yang akan diisi dengan berbagai macam perlombaan, seperti jalan sehat, melukis kaligrafi, voli (voli air), sepak bola, makan kerupuk, lari estafet karet, balap karung, estafet kelereng, hias tumpeng, tangkap ayam, tarik tambang, kerajinan tangan berbahan baku sampah, puisi dan cerdas cermat.

I. Penutup

Demikian laporan rencana program kerja kelompok 217 KKN angkatan 111 Desa Tugu Mulya, Kecamatan Darma, Kabupaten Kuningan, Provinsi Jawa Barat ini kami susun. Semoga dengan program yang kami buat dapat terealisasikan dengan baik dan berjalan relevan dengan jadwal yang telah ditentukan.

Besar harapan kami atas program kerja yang telah kami susun dapat membawa kemaslahatan terkhusus bagi masyarakat Dusun Tugu, Desa Tugu Mulya. Laporan ini kami buat guna memberikan sketsa program kerja yang akan kami laksanakan dengan harapan mendapatkan dukungan dan sambutan yang baik dari segala pihak. Atas bantuan dan partisipasinya, kami ucapkan terimakasih.